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¡Listo! Aprueba IMSS la construcción
de su nuevo Hospital en Zitácuaro

- Después de varios meses de intensa gestión por parte del gobierno de Toño Ixtláhuac y el respaldo del
Gobierno del Estado, se aprueba la donación para la construcción del nosocomio.

CDMX, 25 de julio del 2023.- Fue en la
Sesión del Consejo Técnico de IMSS, donde
quedó aprobado el proyecto de la donación,
para que inicie la construcción del nuevo
hospital en beneficio de la derechohabiencia
de Zitácuaro y la región, tras varios meses de
intensa gestión del alcalde Toño Ixtláhuac, con
el respaldo del gobernador de Michoacán,
Alfredo Ramírez Bedolla y Gladyz Butanda,
secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad
en la entidad.

En esta asamblea encabezada por el
Director General del Instituto Mexicano del
Seguro Social, Zoe Robledo, se aprobó el
terreno en donación para comenzar con los
trabajos necesarios para la construcción del
nuevo nosocomio.

El terreno donde comenzará la edificación,
está ubicado en la tenencia de San Juan
Zitácuaro, después de cumplir con las
especificaciones que solicitó dicha institución
para concretar el proyecto.

Toño Ixtláhuac agradeció de manera
importante el respaldo total del gobernador
del estado, Alfredo Ramírez Bedolla y de
Gladyz Butanda, para que esta acción se
consolidara, con el propósito de generar
crecimiento e incrementar el servicio de salud
para la sociedad zitacuarense, pero también
para los municipios vecinos.

Fue en la Sesión del Consejo Técnico de IMSS, donde quedó aprobado el proyecto de la donación,
para que inicie la construcción del nuevo hospital, tras varios meses de intensa gestión del
alcalde Toño Ixtláhuac, con el respaldo del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla
y Gladyz Butanda, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad en la entidad.

45 personas más podrán
recibir atención de la clínica de

hemodiálisis de Zitácuaro
- Reciben su tarjeta del Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac

Orihuela.

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de julio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Presidente
Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó alrededor de 45 tarjetas para que personas
con enfermedades renales reciban la atención en la clínica de hemodiálisis que se construye
en La Joya.

Ésta es la segunda entrega de tarjetas, y el beneficio que obtiene el paciente es poder
gozar de todos los beneficios que dará esta clínica en cuanto se inaugure. La actividad se
realizó momentos antes de la audiencia del miércoles.

Cómo titular de la Dirección de Salud Municipal, Laura Garibay Espinoza, señaló que en
un periodo de mes y medio este lugar estará funcionando por completo. La demora que se ha
tenido, aseguró que ha sido para poder cumplir todos los requisitos que marcan las normas de
salud y COEPRIS.

Asimismo señaló que la clínica de hemodiálisis pretende atender de forma integral a los
pacientes con enfermedades renales y diabetes, no solo el seguimiento, sino además otros
servicios complementarios como psicología y nutrición.

En su intervención, el alcalde de Zitácuaro, aseguró que una clínica de hemodiálisis como
la que tendrá Zitácuaro, no la tiene ni Morelia, por lo que se demuestra con hechos el interés
que se tiene en la salud a pesar de que no es una facultad del gobierno local.

“Jamás en la historia de Zitácuaro, una autoridad municipal se había preocupado en un
proyecto de salud, ni siquiera en tener una clínica básica municipal, es decir que hubiera
recursos municipales o que al menos se coordinara con la autoridad estatal, esto hay que
subrayarlo”, explicó.

Ixtláhuac Orihuela destacó que este tipo de acciones ponen a la vanguardia al municipio
y deben gritarse, ya que a veces se difunden mucho más las noticias malas y las buenas se
callan.

Agregó además que el IMSS ya aprobó la construcción de una clínica en Zitácuaro, esto
además de generar empleos ocasionará que personas de otros lugares vengan a atenderse y
se genere una derrama económica constante.

Durante la entrega de tarjetas los beneficiarios agradecieron esta iniciativa y reconocieron
el interés de la autoridad municipal no solo en el tema de salud sino en otros rubros.

El Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela entregó alrededor de 45 tarjetas
para que personas con enfermedades renales reciban la atención en la clínica de hemodiálisis
que se construye en La Joya.
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Albercas y balnearios de
Michoacán, aptos para
vacaciones de verano

- Se realizó la toma de muestras al agua de 105 piscinas en todo el
estado

Morelia, Michoacán a 27 de julio del 2023.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),
informa a la población que las albercas y balnearios del estado se encuentran aptas y libres de
riesgos sanitarios para el disfrute de bañistas durante las vacaciones de verano.

La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), realizó la toma
de muestras al agua de 105 piscinas de clubes deportivos, balnearios y escuelas de natación
en todo el estado, a fin de determinar que se encontraran aptas para el uso de la población.

Es por ello que en estas vacaciones de verano, el agua de los balnearios, clubes deportivos
y hoteles, es apta para el recreo humano, por lo que no representan riesgos para contraer
enfermedades de la piel, conjuntivitis o padecimientos intestinales.

Los balnearios son monitoreados antes de las vacaciones para que en caso de detectar
albercas fuera de norma puedan ser corregidas a tiempo y no exista riesgo para los turistas.

Las albercas de parques acuáticos, clubes deportivos y hoteles se vigilan durante todo el
año, pero con mayor intensidad en periodos vacacionales y lo que se vigila, es que no haya
presencia de coliformes fecales, E. Colli y amiba de vida libre, además de que se verifica que
la cloración de las albercas sea la adecuada y que el vital líquido que se utiliza para que la
gente lave sus manos o se bañe sea potable y no reciclado.

Recomendaciones:
-No dejar solos a los niños aunque sepan nadar sin la supervisión de adultos.
-Vigilar a los niños en todo momento, ya que los accidentes ocurren cuando el adulto se

distrae por un momento.
-Evitar las exposiciones prolongadas al sol y utilizar un bloqueador solar.
-No ingerir alcohol antes o mientras se está nadando.
-Respetar el reglamento de las albercas y bañarse antes de meterse a nadar.

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa a la población que las albercas y balnearios
del estado se encuentran aptas y libres de riesgos sanitarios para el disfrute de bañistas durante
las vacaciones de verano.

Alerta SSM sobre falsificación
de Aspirina Protect

- Su consumo representa un riesgo para la salud.

Morelia, Michoacán, 27 de julio de 2023.-* La Comisión Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), alerta
a la población sobre la falsificación del medicamento Aspirina Protect de 100 mg (ácido
acetilsalicílico) en presentación de 28 tabletas, con número de lote BT15UX4 y fecha de
caducidad JUL 2024.

El producto original debe contar con número de lote BT15UX4, pero fecha de caducidad
de SEP 2023, por lo que representa un riesgo para la salud de la población debido a que se
desconocen las condiciones e ingredientes para su fabricación, su manipulación y
almacenamiento, por lo que no se garantiza su seguridad, calidad y eficacia.

En caso de identificar el producto falsificado con las características antes mencionadas,
se recomienda no adquirirlo, y en caso de contar con información sobre la posible
comercialización se debe realizar la denuncia sanitaria al correo:
denuncias.coepris@salud.michoacan.gob.mx.

Con el fin de evitar que productos, empresas o establecimientos incumplan con la legislación
sanitaria vigente, la Coepris Michoacán mantendrá acciones de vigilancia y control sanitario
en farmacias del estado, para así proteger la salud de la población.

Coordinación de esfuerzos, primordial para accionar
en beneficio de la población: Gloria Tapia

-Celebró la realización de la obra para la rehabilitación de 44 kilómetros de la carretera San Felipe-Angangueo-
Las Papas-Tlalpujahua que beneficiará al menos a 14 mil personas que usualmente transitan por ellas

La coordinación de esfuerzos de
quienes ejercen una responsabilidad
dentro de la tarea pública, resulta
primordial para accionar afirmativamente
en beneficio de la población, subrayó la
diputada Gloria Tapia Reyes,
vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.

Por ello la diputada por el Distrito de
Zitácuaro, celebró la realización de la obra
para la rehabilitación de 44 kilómetros de
la carretera San Felipe-Angangueo-Las
Papas-Tlalpujahua que beneficiará al
menos a 14 mil personas que usualmente
transitan por ellas.

“Con mucho empeño, tocamos las
puertas del gobierno del Estado para
lograr lo que hoy es una realidad y genera
un beneficio concreto para los municipios
de Ocampo, Angangueo y Zitácuaro”.

Gloria Tapia reconoció la presencia
del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
durante la puesta en marcha de los
trabajos, y recalcó que la suma de
voluntades es sin duda la mejor fórmula
para dar respuesta a las necesidades de
las y los michoacanos.

“Desde la Diputación de Zitácuaro
tenemos claro que, hoy y en todo
momento, el interés superior de la gente
debe prevalecer, y que éste debe ser el
objetivo central de nuestro trabajo”.

    La legisladora destacó la
importancia de contar con vías de
comunicación en buen estado, lo que no
sólo abona en materia de seguridad de
quienes transitan por ellas, sino permite
además una mayor movilidad y con ello
potenciar el desarrollo de la región.

La coordinación de esfuerzos de quienes ejercen una responsabilidad dentro de la tarea pública,
resulta primordial para accionar afirmativamente en beneficio de la población, subrayó la
diputada Gloria Tapia Reyes,
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4 deportistas zitacuarenses
ingresarán al salón de la fama
- En reconocimiento a su desempeño

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de julio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En el marco
del 37 aniversario de la fundación del Salón de la Fama, un total de 4 deportistas zitacuarenses
ingresarán a él como reconocimiento a su desempeño.

Se trata de la fisicoculturista Teresa Jaimes Jaimes y Briseida Quiroz; también como
entrenadores a Javier García Medina en basquetbol y Fernando Infante Elizarrarás en atletismo.
Todos ellos han hecho mucho por el deporte a nivel local.

En entrevista German  Toledo, Presidente del Salón de la Fama del Deporte A.C. señaló que
actualmente forman parte del salón un total de 19 deportistas que a lo largo de la historia han
destacado en el deporte y han puesto en alto el municipio de Zitácuaro.

Recordó que fue hace muchos años cuando se formó este proyecto, pocos creyeron en él
pero gracias a la confianza de algunos se pudo llevar a cabo y se ha podido reconocer a
aquellos deportistas zitacuarenses para que formen parte de la historia.

Agregó que los deportistas galardonados recibirán su reconocimiento e ingreso al salón
de la fama el próximo domingo 29 de julio durante la celebración del 37 aniversario.

Actualmente forman parte del salón de la fama: Gustavo Salgado Colin, Julio Medina, Juan
Guzmán Escamilla, Carlos Esquivel, Ezequiel Bárcenas, Fátima Anahí, Carlos Infante, Miguel
Carrillo, entre otros.

En el marco del 37 aniversario de la fundación del Salón de la Fama, un total de 4 deportistas
zitacuarenses ingresarán a él como reconocimiento a su desempeño.

Entrega Toño Ixtláhuac
material para rehabilitar canal

de riego en San Felipe
-Se trata de 30 toneladas de cemento que servirán para revestir este

acueducto en favor de 200 productores.

Zitácuaro, Mich., a 25 de julio del 2023.- El #GobiernoDeSoluciones, encabezado por Toño
Ixtláhuac, continúa trabajando cercanamente con los productores del campo en favor del
desarrollo de su actividad agropecuaria y alimentaria; muestra de ello, este día entregó 30
toneladas de cemento para revestir un canal de riego en la tenencia de San Felipe de los Alzati.

El presidente municipal comentó que para su administración el desarrollo rural es primordial;
por eso, hoy se entrega el material en beneficio de 200 productores de Nochebuena y aguacate.

Recordó que próximamente comenzará la construcción de la carretera que conecta a esta
localidad con Ocampo, Angangueo y Tlalpujahua, lo que da testimonio del trabajo del
#GobiernoDeSoluciones en distintos rubros.

El #GobiernoDeSoluciones, encabezado por Toño Ixtláhuac, continúa trabajando cercanamente
con los productores del campo, muestra de ello este día entregó 30 toneladas de cemento para
revestir un canal de riego en la tenencia de San Felipe de los Alzati.

Inicia Toño Ixtláhuac rehabilitación de calle
Ignacio López Rayón

-Son varias calles afectadas por años, que serán renovadas en la cabecera de la ciudad por el
#GobiernoDeSoluciones.

El presidente municipal destacó que
varias de las vialidades de la zona urbana
han estado descuidadas durante mucho
tiempo y exigen un mejoramiento
inmediato; por ello, existe un paquete de
recursos que será destinado a rehabilitar
avenidas como González Ortega, Hidalgo

Con el inicio del reencarpetamiento de la calle Ignacio López Rayón da comienzo la serie de
calles que serán rehabilitadas por el gobierno de Toño Ixtláhuac en las próximas semanas,
atendiendo a una de las demandas más sentidas por los zitacuarenses.

Zitácuaro, Mich., a 27 de julio del
2023.- Con el inicio del reencarpetamiento
de la calle Ignacio López Rayón da
comienzo la serie de calles que serán

rehabilitadas por el gobierno de Toño
Ixtláhuac en las próximas semanas,
atendiendo a una de las demandas más
sentidas por los zitacuarenses.

poniente, Rayón, entre otras.
Recordó que también en los próximos

días, con recurso bipartito entre el
gobierno del Estado y municipal, iniciará
la rehabilitación de la Avenida Hidalgo, a
partir del Teatro Juárez hasta Mora del
Cañonazo, así como la carretera federal,
de San Felipe de los Alzati hacia los
Santuarios de la Mariposa Monarca.

Toño Ixtláhuac dijo que este año La
Heroica recibe recursos para la ejecución
de obras sin precedentes, lo que traerá un
desarrollo y crecimiento en todo el
municipio.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y
sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Atención casa por casa a 4 mil
personas postradas y en

abandono: SSM
- A través del programa Salud en tu Familia, en 61 municipios.

Morelia, Michoacán, 27 de julio de 2023.- Gracias al programa Salud en tu Familia, operado
por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), casi 4 mil personas postradas y en condición
de abandono son atendidas en sus hogares, en 61 municipios.

Este programa insignia del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, ha cambiado y mejorado
la calidad de vida de estos pacientes, quienes por su condición física no podían trasladarse
a recibir los servicios de salud a las unidades médicas.

Ahora, la Secretaría de Salud acerca hasta sus viviendas atención médica gratuita continua
y permanente, así como medicamentos y estudios de laboratorio, lo que ha permitido mejorar
su estado de salud.

Estos pacientes son monitoreados por personal médico y de enfermería en su propio
hogar, quien revisa su frecuencia cardiaca, respiratoria, temperatura, peso y talla, con el
propósito de brindar control adecuado a sus padecimientos, ya que en su mayoría padecen
alguna enfermedad crónico degenerativa como hipertensión, diabetes u obesidad.

Gracias al programa Salud en tu Familia, operado por la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), casi 4 mil personas postradas y en condición de abandono son atendidas en sus hogares,
en 61 municipios.

Cuidado del agua, labor prioritaria de gobiernos,
organismos y ciudadanía: Torres Piña

Morelia, Michoacán, 26 de julio de 2023.-
Autoridades, organismos, y ciudadanos
debemos sumarnos a un mejor cuidado y
administración del agua, manifestó el secretario
de Gobierno, Carlos Torres Piña.

 Lo anterior, al encabezar con la
representación del gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, el acto conmemorativo por el
40 Aniversario de la Asociación Nacional de
Entidades de Agua y Saneamiento de México
A.C. (Aneas).

 En su intervención, Torres Piña reconoció
y destacó la labor de este organismo para
garantizar el acceso al vital líquido en todos
los rincones del país.

 “Esta asociación ha sido pilar fundamental
en la construcción de un México más justo,
igualitario y solidario, porque gran parte del
desarrollo en la atención del ser humano
obedece a muchas circunstancias, pero no se
podría sin el agua”, apuntó.

 De parte del gobierno estatal, dijo, se ha
puesto especial atención a diversos temas
relacionados con el agua, tales como la
concientización de su cuidado, la
infraestructura hídrica, la tecnificación de los
sistemas de riego para un mayor y mejor

aprovechamiento, las plantas tratadoras, y el
rescate de los cuerpos de agua, entre otras
acciones.

 Finalizó al ofrecer el apoyo y el
acompañamiento institucional del gobierno
estatal para atender las diferentes inquietudes
en este rubro y dijo ser aliado de la Aneas en
los proyectos diversos que tengan que ver
con el cuidado y aprovechamiento del vital
líquido en beneficio de la sociedad.

 Por su parte, el coordinador general de la
Comisión Estatal del Agua y Gestión de
Cuencas (CEAC), Luis Roberto Arias Reyes,
dijo que se ha mantenido una estrecha relación
de trabajo con el Aneas en cuanto a la
generación y realización de proyectos
hidráulicos.

 Asimismo, aseguró que es el propio
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, una pieza
clave en el trabajo que desarrolla la CEAC,
pues ha destinado una inversión histórica para
el presente año, lo que refleja el gran interés
que la presente administración ha puesto al
tema ambiental.

 Participaron el consejero estatal por el
estado de Guerrero de la Asociación Nacional
de Entidades de Agua y Saneamiento de
México, Luis Fernando Salas Reyes; el director
local de la Comisión Nacional del Agua, Jesús
Camacho Pérez; y la diputada local, Mariela
Salas Sáenz, entre otros.

Autoridades, organismos, y ciudadanos debemos sumarnos a un mejor cuidado y administración
del agua, manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

Este domingo participa en la
consulta ciudadana de Morena

- La consulta tiene como objetivo escuchar a las y los ciudadanos, recabar
sus opiniones y propuestas para integrar al Proyecto de Nación

Morelia, Michoacán; 27 de julio del 2023.- El dirigente de Morena en Michoacán,
Juan Pablo Celis Silva, invitó a todos los michoacanos a participar en la ‘Consulta
Nacional Proyecto de Nación’ este próximo 30 de julio de las 10:00 a las 13:00 horas.

Los lugares y municipios que recabarán la opinión de la ciudadanía para construir
el Proyecto de Nación 2024-2030 serán: la Plaza Principal de Angamacutiro; Plaza
Benito Juárez de Zitácuaro; Plaza de Los Reyes en Los Reyes; Plaza Principal de
Yurécuaro; Plaza Principal de Zamora, Plaza Cívica de Ciudad Hidalgo; Canchas del
Rosario en Zacapu; Plaza Carrillo en Morelia; Plaza de la Ranita en Uruapan; Plaza
Benito Juárez en Morelia; Plaza Principal de Tacámbaro; Plaza Principal de Coalcomán
y en la Explanada del Ayuntamiento en Lázaro Cárdenas.

“A diferencia de la derecha que únicamente busca beneficiar a las cúpulas
conservadoras, nosotros consultamos al pueblo como siempre lo hemos hecho”, expresó
Celis Silva.

Concluyó mencionando que uno de los grandes objetivos de la Cuarta
Transformación es vivir en una democracia participativa que respete la voluntad de
la mayoría, para darle más poder al pueblo y que sea la gente quien decida de manera
directa sobre los asuntos de nuestro partido.

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, invitó a todos los michoacanos a
participar en la ‘Consulta Nacional Proyecto de Nación’ este próximo 30 de julio de las 10:00 a
las 13:00 horas.
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Junta Estatal de Sanidad Vegetal
capacita a productores

- Objetivos: reducir riesgos de contaminación

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de julio
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con el objetivo de reducir los
riesgos de contaminación en la producción
de alimentos, la Junta Estatal de Sanidad
Vegetal capacitó a productores de la
región.

El escenario fue un salón del lugar
conocido como Agua Blanca y acudieron
poco más de 150 productores de los
municipios de Zitácuaro, Jungapeo y
Tuxpan, principalmente los que producen
guayaba, ciruela, y otros frutos.

Rosa Ibeth y Blanca Nely Gómez
Maldonado del Comité Estatal de Sanidad
Vegetal dijeron que es de vital importancia
producir alimentos sanos para que no haya
intoxicación en la población, ya que se
tiene conocimiento que se utilizan

Con el objetivo de reducir los riesgos de contaminación en la producción de alimentos, la Junta
Estatal de Sanidad Vegetal capacitó a productores de la región.

productos que no están autorizados.
Coincidieron que es vital difundir todo

lo relacionado al programa de inocuidad,
que contempla la inducción al sistema de
reducción de riesgos, higiene, problemas
microbiológicos. Para ello, dijo que se
trabaja en cursos talleres como el de este
día, también en los siguientes días se harán
en otros municipios, entre ellos Juárez
dónde se lleva a cabo un proceso de
certificación de huertas.

Lamentaron que a pesar de la
información, muchos productores están
utilizando plaguicidas no autorizados y esto
ha desencadenado problemas de
intoxicación, no solo para quien lleva a
cabo los trabajos en las huertas sino
también para quien consume esos
alimentos.

Invitaron a productores a acercarse a
la Junta Estatal de Sanidad Vegetal, ahí
se dispone de personal capacitado para
brindar los conocimientos en materia de
inocuidad y además este tipo de cursos
se imparten de forma gratuita.

Toño Ixtláhuac se ubica dentro
de los Mejores Alcaldes

de México
-La medición fue realizada en el mes de junio por la encuestadora

Ceresearch.

Zitácuaro, Mich., a 25 de julio del 2023.- De acuerdo con la encuestadora  Ceresearch en su
vigésima novena encuesta, Toño Ixtláhuac está entre los alcaldes del país con mayor aprobación
de la función que desempeña al frente del #GobiernoDeSoluciones.

Al mes de junio en que se realizó la encuesta, el edil zitacuarense obtuvo un 60.3 por ciento
de aprobación de los ciudadanos; mecanismo realizado por medio de llamadas telefónicas, lo
que indica

un alto porcentaje de confiabilidad con 95 por ciento y un margen de error es de 4.5 por
ciento.

Dicha evaluación da evidencia de que los resultados a casi dos años de su administración,
en recolección de basura, alumbrado público, bacheo, mantenimiento de áreas públicas,
atención ciudadana y atracción de inversiones, entre otros rubros, son reconocidos por los
zitacuarenses.

De acuerdo con la encuestadora  Ceresearch en su vigésima novena encuesta, Toño Ixtláhuac
está entre los alcaldes del país con mayor aprobación de la función que desempeña al frente del
#GobiernoDeSoluciones.

500 estudiantes de distintos
niveles reciben tabletas

electrónicas
-Los dispositivos fueron entregados gratuitamente por el gobierno de

Toño Ixtláhuac.

Zitácuaro, Mich., 27 de julio del 2023.- Con el objetivo de continuar ampliando la
inversión al rubro educativo, el alcalde Toño Ixtláhuac entregó 500 tabletas electrónicas
a alumnas y alumnos de diferentes niveles y planteles educativos del municipio.

El presidente municipal señaló que son diversos los trabajos, programas y acciones
encaminadas a fortalecer la educación en Zitácuaro, con el firme propósito de
posicionar a La Heroica como líder en inversión educativa en la entidad.

Comentó que las tabletas generan una mejor oportunidad para su aprendizaje y
formación al mantenerse actualizados y a la vanguardia; además de que hoy en día
es inminente el acceso a internet para la investigación y la realización de sus trabajos
escolares.

Toño Ixtláhuac agregó que a partir de ahora, se abre la convocatoria para todos
aquellos alumnos y padres de familias de escasos recursos que ocupen del respaldo
del #GobiernoDeSoluciones para adquirir útiles escolares, calzado y uniforme, acudan
a la presidencia municipal a registrarse.

Algunas de escuelas beneficiadas son: Niños Heroes, Francisco I. Madero,
Guadalupe Victoria, Sixto Verduzco, Telesecundaria “José María Morelos y Pavón”,
preparatoria Melchor Ocampo, Colegio de Bachilleres, entre otras.

Con el objetivo de continuar ampliando la inversión al rubro educativo, el alcalde Toño Ixtláhuac
entregó 500 tabletas electrónicas a alumnas y alumnos de diferentes niveles y planteles
educativos del municipio.
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Meteoro iluminó cielo
michoacano: PC estatal

Morelia, Michoacán, 26 de julio de 2023.- Respecto a los reportes de un destello de luz que
iluminó el cielo durante la noche de ayer, la Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación
Estatal de Protección Civil, informa se trató de un bólido o meteorito.

De acuerdo con la Universidad de Colima (UdeC) entró a la atmósfera lo que provocó una
onda de choque que pudo ser detectada por las cámaras de su Centro Universitario de
Estudios Vulcanológicos, el cual generó frecuencias por arriba de los 20 hertz generando un
sonido perceptible para quienes se encontraban por la región.

El coordinador estatal de Protección Civil, el comandante Jorge Romero Alvarado, pidió a
la población no caer en especulaciones y señaló tener conocimiento del avistamiento en
algunas regiones de Michoacán, así como en Jalisco y Colima, por lo que se trabajó en
coordinación con instancias federales y educativas a fin de conocer más sobre dicho fenómeno.

La Coordinación Estatal de Protección Civil Michoacán se mantiene pendiente y exhorta
a la población a informarse a través de medios oficiales para no caer en la desinformación.

Participación en Pase de Lista, muestra de que
se recupera la rectoría en la educación: Bedolla

De 9 mil 861 planteles y otros centros educativos, 9 mil 654 participaron, es decir, el 98%

únicamente el 2 por ciento de las escuelas no
participó, es decir, 207 centros de trabajo;
puntualizó que, de un universo de 9 mil 861
planteles y otros centros educativos, fueron
9 mil 654 los que participaron, es decir, el 98
por ciento.

Mientras que de la totalidad de los centros
de trabajo que participaron hubo 294 que
ingresaron a la plataforma de la Auditoría
Superior de la Federación (ASF), pero no
completaron el proceso, lo que deriva en que
se tenga un 95 por ciento de centros con su

Con un 98 por ciento de participación del sector educativo en el Pase de Lista, se deja ver como
Michoacán recupera la rectoría de la educación, expuso el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
en rueda de prensa, con la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.

Morelia, Michoacán, 26 de julio de 2023.-
Con un 98 por ciento de participación del
sector educativo en el Pase de Lista, se deja
ver como Michoacán recupera la rectoría de la
educación, expuso el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla en rueda de prensa, con la
secretaria de Educación, Gabriela Molina
Aguilar.

"Esto repercute en una mejor educación,
nos ayuda a tener claridad. (...) Hoy ya no se
venden los ingresos a las Normales, ya no se
venden las plazas, y están los maestros en las
escuelas, eso es lo que queremos, eso es lo
más importante, porque la educación permite
tener bienestar", expresó el mandatario estatal.

La secretaria Gabriela Molina destacó que

información validada.
En otros ejercicios de rendición de cuentas

o estadística educativa en los que se
convocaba a todas las escuelas a participar, la
respuesta era muy baja, tal es el caso de la
Prueba PLANEA en 2019, con 39.3 por ciento,
y la de 2015 con 12 por ciento; así como el
Censo Educativo 2013 con 27.3 por ciento de
participación.

El Pase de Lista se realizó en las escuelas
públicas y otros centros de trabajo donde hay
recurso federal para el pago de los
trabajadores. Este ejercicio de auditoría
nacional, permitirá a los estados tener mayor
información para el reordenamiento
administrativo y por ende, eficientar el uso de
los recursos en beneficio de la educación de
niñas, niños y jóvenes.

Inyección de emergencia a
municipios; les transferirán

recursos estabilizadores:
Luis Navarro

- Se trata de 275 mdp de un fondo federal para compensar el descenso
de participaciones en el primer semestre.

Morelia, Michoacán, 28 de julio de 2023.- Derivado de las gestiones del gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, y del secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García,
ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la semana pasada "obtuvimos recursos
para apoyar a los 113 municipios de Michoacán, a través del Fondo de Estabilización de los
Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), con 275 millones de pesos".

El director de Operación Financiera, perteneciente a la misma dependencia estatal, Josué
Adrián Ortiz Calderón, declaró lo anterior al destacar que se trata de recursos orientados a
compensar el descenso en las participaciones federales que se registró durante el primer
semestre del presente año, "brindándoles con ello estabilidad de las haciendas públicas
municipales, toda vez que se les otorgan recursos para recuperar la liquidez financiera, y que
cuenten con capacidad de pago de los compromisos presupuestados planeados en el gasto
de este año".

Independientemente de lo anterior, prosiguió el funcionario público, "congruente con el
artículo 16 de la Ley de Coordinación Fiscal Estatal, el Gobierno de Michoacán tiene facultades
para apoyar a los gobiernos municipales con el adelanto de participaciones financieras, motivo
por el que, desde la Secretaría de Finanzas y Administración, diseñamos un esquema que en
breve implementaremos con la finalidad de que tengan la alternativa de pagar sus adeudos
fiscales, sean del orden federal o estatal".

Ortiz Calderón precisó que es un rubro en el que el gobierno del estado apoya con recursos
adelantados de las participaciones federales. "En este caso, dijo, son 24 gobiernos municipales
que se han acercado para exponernos que tienen adeudos fiscales con el Servicio de
Administración Tributaria (SAT) y de Impuesto sobre la Nómina, y de los cuales 12 ya se han
acercado con la intención de acceder a este mecanismo y así, en un manejo estricto de los
recursos públicos, cubrir sus pasivos".

Finalmente, el funcionario estatal recordó que aquellos municipios que tengan adeudos
fiscales estatales, en el caso particular del Impuesto sobre la Nómina, definitivamente no
tendrán oportunidad de acceder a programas tan importantes como el Fondo para la Paz
(Fortapaz) y el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios
Públicos Municipales (Faiespum), entre otros.

Derivado de las gestiones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y del secretario de Finanzas
y Administración (SFA), Luis Navarro García, ante la  (SHCP), la semana pasada "obtuvimos
recursos para apoyar a los 113 municipios de Michoacán, a través del Fondo de Estabilización de
los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), con 275 millones de pesos".
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TERMINÓ ESTUDIOS DE BACHILLERATO El Joven  JOSÉ
RICARDO ROJAS RODRÍGUEZ En el Colegio LEONARDO
DA VINCI. Estuvo acompañado de su mamá la Enf. Teresa Rojas
R. ¡FELICIDADES

Salamanca, Gto., Recibió RECONOCIMIENTO EDGAR
CHRISTOPHER GELDIS GONZÁLEZ. Por su Destacada
Participación en  Programa TUTORÍA DOCENTE. Felices sus
papás Jaime Geldis y Yolanda González.

RECIBIÓ RECONOCIMIENTO La Maestra CAROLINA
DOMÍNGUEZ DE CARBAJAL “MUJER DESTACADA
ZITACUARENSE” Por su Participación y Dedicación al
SERVICIO DOCENTE

R E C I B I Ó
RECONOCIMIENTO  La Enf.
General PETRA FLORES
ZURITA AL CUMPLIR AÑOS
DE SERVICIO  De la
Secretaria de Salubridad y
Asistencia  S.S.M.
¡FELICIDADES PETRITA!.

Morelia, Mich., TERMINÓ Estudios de NIVEL PRIMARIA
LEONARDO DARÍO GUZMÁN GOVEA Felices sus padres Dr.
Rubén Guzmán Villanueva y Blanca Araceli Govea y su Madrina
Mariana Itzel Guzmán Corona.

TERMINÓ ESTUDIOS DE NIVEL-PRIMARIA KAROL
VIOLETA GUEVARA JARAMILLO felices sus papás Norma
Edith Jaramillo y Celso Guevara y sus Padrinos Juan Pablo
Jaramillo y Ernestina Albino.

CUMPLIÓ AÑOS  El
Periodista JOSÉ IVÁN
OCHOA Y Fue festejado por
su familia y por compañeros
del medio Periodístico y de
R A D I O - Z I T Á C U A R O .
¡FELICITACIONES JOSÉ
IVÁN!.

CUMPLIÓ 101 AÑOS  La  señora AMALIA PALLARES DE
MORALES. Y Fue festejada por sus  hijos, hermanos, nietos,
biznietos y sobrinos y Partió su Pastel. ¡FELICITACIONES
AMALITA!.

CUMPLIERON 11 ANIVERSARIO DE BODAS El Feliz
Matrimonio de NICOLÁS HERNÁNDEZ ÁLVAREZ Y CONNIE
RUIZ DE HERNÁNDEZ. Con sus hijos Airam Nicole y Nicolás
Hernández Ruiz. ¡FELICIDADES!

CELEBRARON y FESTEJARON EL DÍA DE LA SECRETARIA.
Reunido todo el Personal Administrativo de la Esc. Sec. Nicolás
Romero Num 1. T.V. PARTIERON Su PASTEL ¡FELICIDADES!.

AL TERMINAR Estudios  de Bachillerato el Joven JOSÉ
RICARDO ROJAS RODRÍGUEZ Estuvo acompañado en su
Clausura de sus Padrinos César F. Serrano Fuentes y Ana
Lizeth Berra Paz.

CUMPLIÓ AÑOS ULISES ÁLVAREZ ALONSO Y Fue
¡FELICITADO!  Por su esposa Yunuén Suárez y por sus queridos
hijos Yael, Kimberly y Christian Álvarez.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: SI DESEAS HACER ALGO A TU
EDAD DE LA TERCERA EDAD HAZLO, PORQUE SI LO DEJAS PARA MAÑANA
QUIZÁS SEA YA DEMASIADO TARDE., A LO MEJOR SI., Si es tarde para pisar
descalzo en la hierba, contemplar la puesta del sol, tomar un baño de mar. Comer con las
manos sin que importequien te está mirando. Usar el mejor perfume, arreglarte como se
te antoje ir a tomar un café o una copa con tu mejor amiga o amigos. Decir varios TE AMO
A tus hijos, hermanos, nietos, amigas o amigos, ¿Por qué ¿Porque mañana puede ser
tarde. Ojala que Dios nos de licencia, d tener vida y salud y que podamos hacer, lo que
tenemos ganas de hacer, hoy o mañana o los días siguientes…Pero si el mañana no
viene, tengo el hoy  y estoy bien, tengo el HOY  Y  es todo mío, entonces, con permiso
VOY A VIVIRLO Y ACEPTO Entonces también que me digan que  soy una vieja, pero
no una anciana, como dijo un sabio, que cuando mueren los sueños empieza uno a
envejecer. La edad no se mide en años, ni en la cantidad de males, se mide en el entusiasmo,
para lograr sus ideales. Por eso espero que no mueran mis sueños ni grandes ni pequeños,
y pido a Dios que no mueran mis sueños a esta edad, porque si no, entonces si voy a
envejecer….Morelia, Mich., TERMINÓ ESTUDIOS PRIMARIOS El niño
LEONARDO DARÍO GUZMÁN  GOVEA  En el Colegio Educativo ARQUÍMEDES
Estuvo acompañado de sus papás el Dr. Rubén Guzmán Villanueva y  la señora Blanca
Araceli Govea Corona de su madrina Mariana  Itzel Guzmán Corona y al término de la
ceremonia se ofreció una comida familiar en honor de este acontecimiento encontrándose
muy feliz el egresado...Salamanca, Gto.,  Recibió RECONOCIMIENTO El Maestro
EDGAR CHRISTOPHER GELDIS  GONZÁLEZ Por su buen desempeño y destacada
participación en el Programa de Tutoría-Docente. Maestro que es orgullosamente
Zitacuarense  al igual sus papás Jaime Geldis Carmona y Yolanda Gonzáles Galindo
laborando en la Esc. Prim. Andrés Delgado en Salamanca. Gto.Agradeciendo a su
Directora Erika Gabriela Sandoval Tamayo a su Supervisora Mary Armenta Escoto y a
su Jefa de Sector Doctora Elvira Zerpa Bandera…Celebraron el DÍA DE LA
SECRETARIA  El Personal Administrativo de la Esc. Sec .Fed. NICOLÁS ROMERO
T.V., Y desde luego Partieron su Pastel todos reunidos estando entre ellos;  Brayan,
Manolo, Karen, Daniela, Martha, Isitsiqui, Saira, Nadia,Beatriz y Angélica, deseándose
todos felicitaciones los mejores deseos y muchos parabienes. ¡FELICITACIONES!...
TERMINÓ SUS ESTUDIOS De BACHILLERATO El joven JOSÉ RICARDO ROJAS
RODRÍGUEZ  En el Colegio Leonardo Da Vinci. Fue felicitado y estuvo presente en

su Clausura  su orgullosa  mamá la Enfermera Tere Rojas Rodríguez, acompañado también
por sus Padrinos el ING. César F. Serrano Fuentes y  la L.I.E.Ana Lizeth Berra Paz, y
familiares. Posteriormente y para celebrar este acontecimiento le fue ofrecida una comida
familiar. ¡FELICITACIONES JOSÉ RICARDO!...  CUMPLIERON 11 ANIVERSARIO
DE BODAS  El feliz y ejemplo de Matrimonio de NICOLÁS HERNÁNDEZ  ÁLVAREZ
Y CONNIE RUIZ GARCÍAComentándonos  los dos  «QUE ES LA MEJOR ETAPA
DE SU VIDA SIENDO MUY FELICES» Con sus queridos hijos Airam Nicole y
Nicolás Hernández Ruiz. Posteriormente y para celebrar este acontecimiento se ofreció
un convivio familiar estando el señor Nicolás Hernández  Perdomo y demás familiares
y  comodice Nico en el Salón «Campestre TheNicky»(SU CASA). ¡FELICITACIONES
A LOS DOS!...  TERMINÓ ESTUDIOS DE NIVEL PRIMARIA La niña KAROL
VIOLETA GUEVARA JARAMILLO  En la Escuela Primaria Fray Cirilo Bobadilla de
la Comunidad de San José Villa de Allende, estando acompañada de sus orgullosos
padres Norma Edith Jaramillo Albino y Celso Guevara Soto y de sus Padrinos Juan
Pablo Jaramillo Albino y Ernestina Albino de Jaramillo., así como  su abuelito el
Maestro Arnulfo Jaramillo Bárcenas de sus tíos y demás familiares que la  felicitaron y
desearon éxito en sus siguientes estudios. ¡FELICIDADES KAROL!...  RECIBIÓ
RECONOCIMIENTO La Enfermera General  PETRA FLORES ZURITA  Al CUMPLIR
AÑOS DE SERVICIO De  la Secretaria de Salubridad y Asistencia, perteneciente al

Centro de Salud de la  S.S.M. De Zitácuaro. Entregado por Autoridades respectivas por
su buen desempeño y labor realizada dentro de la Institución. ¡FELICIDADES
PETRITA!...RECIBIÓ RECONOCIMIENTO La Maestra CAROLINA DOMÍNGUEZ
DE CARBAJAL. Como mujer DESTACADA Dentro del Programa «MUJERES QUE
NOS LLENAN DE ORGULLO ZITACUARENSE.»  Por su Participación  y
Dedicación al Servicio Docente. Lo recibió de manos del Lic. Juan Antonio Ixtlahuac
Orihuela Presidente Municipal. ¡FELICITACIONES MAESTRA CARO!...   CUMPLIO
101 AÑOS DE VIDA La conocida  y Matriarca de la familia Morales  la señora AMALIA
PALLARES DE MORALES Fue felicitada por su numerosa familia que se reunió de
hijos, hermanos, nietos y biznietos en conocido lugar campestre donde le celebraron su
CUMPLEAÑOS Agradeciendo a Dios el tenerla consigo, encontrándose la festejada
muy feliz. La que esto escribe la felicita y desea tenga siempre Vida y Salud.
¡FELICITACIONES  AMALITA!...CUMPLIÓAÑOS  El Periodista JOSÉ IVÁN
OCHOA Y Tempranamente fue felicitado por su familia como  de compañeros colegas del
medio periodístico y de la radio. Recibiendo felicitaciones y diversos festejos en su
honor, uniéndome a estas felicitaciones la que esto escribe. ¡FELICIDADES!...  Se nos
termina el espacio y nos vamos. No sin antes  dejar esta frase; «SI NO HAY LADO
BRILLANTE, PULAMOS Y DÉMOSLE BRILLO AL LADO OPACO» ¡SEAN
FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

Prevención del Delito lleva
cursos de verano a niños de

colonias y comunidades
de Zitácuaro

- Se realizan en sedes y horarios variados para que menores no se
trasladen lejos de sus casas

ENTORNO
El entorno o lo que nos rodea lejos

de ayudar o potencializar nuestros
saberes, suele ser perjudicial y abona
en ocasiones muy poco o nada, con
respecto de todo lo que podemos
llegar a ser, como sujetos capaces de
transformar la realidad propia y
social. Por ejemplo todo gobernante
que se rodea de un equipo incapaz,
su gestión dejará mucho que desear.

En algunos países, de ha protegido
a la infancia al grado de evitar el uso
de aparatos electrónicos, ello, por
considerar entre otras cosas, que los
niños deben esperar al desarrollo de
habilidades primarias, y con el propósito de volver a un estadio en el que la
comunicación mediante habla surta el efecto, preponderante que debe cumplir
en una sociedad como la nuestra.

Los niños y los jóvenes, y si acaso adultos, requieren de la guía y del cuidado
de los elementos que les rodea, pues una vez que el sujeto no es capaz de
distinguir entre el bien y el mal, existe una posibilidad muy amplia de que, sea
victima de la mercadotecnia y la influencia de los demás, que no siempre suele
ser la mejor, ni la más efectiva y sí perjudicial.

Debido a la falta de conciencia, hoy no únicamente sufrimos de un entorno
plagado de contaminación en el aire, el agua o el suelo, sino que además
existen elementos que afectan el correcto desarrollo de la mujer y el hombre
de éste siglo, la violencia no solo es aquella, en la que intervienen las balas y
las armas, sino que tener cerca a aquellos que no son capaces de potencializar
las cualidades de cada persona, suele ser como la manzana podrida que
fácilmente contamina o quienes están en la misma charola.

El entorno, puede hacer que seamos muy duchos, o que cometamos errores,
por ello hay que tener muy abierta la mente y viva la intuición, para saber
acercarnos o alejarnos, según sea el caso de las personas con conciencia
social que puedan ser puentes, y a toda costa evitar los muros que suelen ser
quienes solo piensan en su beneficio, para sí, para su interior y casi nunca o
nunca hacia los demás y para su afuera.

Existen aún, centros recreativos y espacios culturales, que forman un
espectro aún por descubrir, llenos de posibilidades, para generar un entorno
favorable para casi cualquier sujeto. Las personas han de convertirse en entes
capaces de discernir y de tomar decisiones aceptables, cuyo fin sea el bien
común, de tal suerte, que los padres, madres o tutores, lleven a sus pupilos a
esos lugares que les formen, y no permitan que vean, lean o practiquen todo
aquello que no abona al camino para alcanzar ser un hombre o mujer de bien.

Las comunidades de saberes, no siempre están a la vista, pero existen en
nuestro entorno, por lo tanto es tarea de cada uno, y especialmente de los más
maduros, descubrirlos, para asistir a esos sitios que nos hacen conocernos, y
llevar a los que queremos a lugares en donde puedan conocerse, humanizarse
y lograr las capacidades, suficientes y necesarias para bien vivir, y bien convivir,
de manera personal y sobre todo en comunidad.

El conjunto de circunstancias o factores sociales, culturales, morales,
económicos, profesionales, entre otros, que nos rodean según nuestra época,
deben ser los que se requieran y los necesarios, y los suficientes para
convertirnos en ciudadanos del mundo, conscientes de que  influyen en nuestro
estado o desarrollo.

La delineación de las cosas que aparecen fuera del contorno de una figura,
es un concepto muy claro de lo que es el entorno, sin embargo en la práctica,
los que nos rodea no solo está circundándonos, sino que ejercen un poder
capaz de hacernos mejores o peores personas.

Por más trágico que pueda parecer todo cuanto nos rodea, debemos recordar
que una sonrisa franca, cambia cualquier circunstancia por más mala que sea.
Tener una actitud positiva, y mostrar empatía, hará que seamos parte del
entorno de otros, y en ese tenor, un sujeto de cambio social.

Ciertamente somos seres humanos, dotados de razón, pero y sobre todo lo
somos de emociones, y no pasa nada si mostramos amor por la vida, si
regalamos alegría y afecto, pues esta sencilla receta hará que cualquier
paciente, con la enfermedad del desgano por la vida, sea curado y dado de
alta.

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de julio
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Bajo el lema  “Aprendiendo y
Previniendo” el área de Prevención del
Delito, dependiente de la Secretaría de
Seguridad Pública lleva cursos de verano
a niños de colonias y comunidades del
municipio.

Estos cursos comenzaron este lunes
24 de julio y se mantendrán hasta el día
11 de agosto, y contemplan fútbol, pintura
y dibujo así como defensa personal.

Enrique Vélez Contreras,
responsable de esta oficina, señaló que
este año la acción se realiza en
coordinación con el ayuntamiento
Municipal mediante los 8 puntos de
gobierno, por lo que estos cursos tienen
varias sedes y horarios para poder
atender a todos los niños. La idea es
hacer que los niños no trasladen grandes
distancias de sus casas para acudir a este
tipo de cursos.

Entre los lugares donde se realizan
los cursos son el Parque Vikingo, El

Escobal, Fresno 1, cuarta manzana de
Curungueo; Colonia Educación, San Felipe,
La Mojonera, Cerrito, La Encarnación, La
Joya. Para atender a todos se realizan
mediante horarios unos comienzan de 9 a
11, otros de 12 a 2:00.

Vélez Contreras, resaltó que las
inscripciones continúan abiertas para los
menores que gusten participar, son
gratuitas y los papás solo se deben
presentar al punto de gobierno o al parque
Vikingo a registrar a sus hijos, esto para
tener un mayor control.

En el oriente avanza el
proceso de tarjetización
- Se han destinafo fechas especiales para hacer que beneficiarios del

Gobierno Federal reciban su tarjeta

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de julio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En el
oriente avanza la tarjetización de beneficiarios de los programas del Gobierno Federal, por lo
que es mínima la cantidad de personas que faltan para recibir su tarjeta y cobrar su apoyo a
través de alguna institución bancaria.

Emma Rivera Camacho, Delegada Regional de los Programas de Bienestar, señaló que el
próximo 31 de julio es la fecha límite para que todos los beneficiarios de los programas del
Gobierno Federal lleven a cabo el cambio de modalidad y dejen de recibir su apoyo a través de
las mesas de atención.

Al terminarse las fechas dispuestas para este proceso, invitó a los beneficiarios de los
programas a acudir a las oficinas ubicadas en Ocampo esquina con Altamirano y llevar sus
documentos personales para comenzar.

En cuanto a la Pensión para al Bienestar de Personas Adultas Mayores, que es el que
tiene más beneficiarios, señaló que se tiene una cobertura de casi el 95%, por lo que se ha
avanzado y se espera terminar pronto. Respecto a otros programas se trabaja para cubrir la
totalidad pero es importante que se acerquen para llevar a cabo el cambio que es una indicación
del Presidente de la República.

Rivera Camacho, precisó que en el mes de septiembre se hará la siguiente entrega de estos
apoyos, por lo que aquellos que no han hecho el cambio a tarjeta no podrán recibir el beneficio.

“No queremos que ningún beneficiario se quede sin recibir este apoyo, por lo que
invitamos a los que reciben este beneficio a buscarnos para llevar a cabo el proceso que
corresponde y que cobren sin ningún contratiempo”, expresó.
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Silvano Aureoles platicó con
miembros de la AMCHAM sobre

la ruta 2024 - 2030
Ciudad de México a 27 de julio 2023.- Silvano Aureoles conversó con los miembros de

American Chamber of Commerce of Mexico (AMCHAM), en un encuentro plural de apertura
y diálogo donde se coincidió en que nuestro país tiene todo el potencial para ser un actor y
líder global,.

AMCHAM dio a conocer un resumen ejecutivo de un documento denominado Ruta 2024-
2030 con 6 temas fundamentales que contemplan 22 líneas de acción.

Durante el intercambio de visiones, Silvano Aureoles, candidato a responsable del Frente
Amplio por México, agradeció la invitación y destacó el importante papel que desempeñan en
la economía nacional, al representar a más de 1,300 empresas que generan una quinta parte del
PIB de México y más de 8 millones de empleos formales, directos e indirectos.

 Silvano Aureoles conversó con los miembros de American Chamber of Commerce of Mexico
(AMCHAM), en un encuentro plural de apertura y diálogo donde se coincidió en que nuestro
país tiene todo el potencial para ser un actor y líder global,.

Sonarán las pirekuas michoacanas en la
Guelaguetza de Oaxaca

- Durante la presentación de la K’uínchekua, en la Plaza de la Danza.

(canttor) y del kústati (músico) en cada
comunidad.

Se trata del Grupo Huriata, Dueto Zacán, y
Grupo Purhémbe, quienes conforman la
representación de los difusores de la pirekua,
agrupaciones conformadas por pireris de gran
trayectoria y reconocimiento en Michoacán
como Joaquín Bautista Ramírez, Osvaldo
Campos Hernández, y Francisco Bautista

Grandes maestros portadores de tradición que hoy en día son agentes de preservación y
transmisión de la pirekua, presumirán la riqueza cultural de Michoacán en la Guelaguetza
2023.

Morelia, Michoacán, 27 de julio de 2023.-
Grandes maestros portadores de tradición que
hoy en día son agentes de preservación y
transmisión de la pirekua, presumirán la riqueza
cultural de Michoacán en la Guelaguetza 2023,
durante la presentación de la K’uínchekua,
con más de 200 artistas en escena, el próximo
5 de agosto en la Plaza de la Danza de la ciudad
de Oaxaca.

La titular de la Secretaría de Cultura de
Michoacán (Secum), Tamara Sosa Alanís,
compartió que serán tres agrupaciones
musicales cuya trayectoria se ha caracterizado
por difundir la música tradicional purépecha y
en especial la pirekua, elemento inscrito en la
Lista Representativa del Patrimonio Cultural
Inmaterial de la Unesco, mismo que emana de
los sentires y vivencias más sublimes del pireri

Ramírez, y María Rosalba Rangel Tovar,
respectivamente.

Sosa Alanís recordó que la K’uínchekua
como proyecto cultural, tiene una historia de
más de 30 años, tiempo en el cual han
participado un gran número de comunidades
de los pueblos originarios Otomí, Mazahua,
Nahua y por supuesto, el Purépecha como
grupo mayoritario.

Por ello, reafirmó su compromiso por
contribuir al reconocimiento de las
manifestaciones artísticas y tradicionales
michoacanas, de manera local y nacional, de
la mano de quienes son la cultura viva en
Michoacán.

Se amplía cobertura para salud
mental

- Con la apertura de más espacios y reforzado las plantillas de
especialistas.

Morelia, Michoacán, 28 de julio de 2023.- Brindar atención integral a la salud mental es
prioridad en el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, por ello se han reforzado las plantillas de
especialistas en los hospitales e integrado espacios de psicología en los centros de salud, así
como puesto en marcha el Centro de Atención Integral para la Salud Mental (Cisame) de
Zamora.

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informa que este gobierno ha incrementado
su capacidad de atención a pacientes con problemas de salud mental gracias a la apertura de
más espacios y se sigue trabajando para que antes de que concluya este año inicie la
construcción de otros dos Cisame más en los municipios de Apatzingán y Huetamo.

Los Centros de Atención Integral para la Salud Mental se encuentran alineados a las
disposiciones vigentes del Programa Nacional de Acción Específico para la Prevención y
Atención Integral de la Salud Mental y Adicciones 2020-2024.

Aunado a esto, se cuenta con cuatro Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones
(UNEME-CECOSAMA), ubicados en Zitácuaro, Morelia, Uruapan y Lázaro Cárdenas, donde
se realizan detecciones primarias a las adicciones o padecimientos mentales derivados del
abuso de sustancias.

En lo que va del año se han brindado 37 mil 568 consultas de salud mental y solo en tres
meses de la puesta en marcha del Centro de Atención Integral para la Salud Mental de Zamora
se han brindado 2 mil 798 atenciones de primera vez y subsecuentes en beneficio de 812
pacientes.

Brindar atención integral a la salud mental es prioridad en el gobierno de Alfredo Ramírez
Bedolla, por ello se han reforzado las plantillas de especialistas en los hospitales.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 29 de Julio de 2023 12www.laregionenlinea.com.mx

Con 172 agentes, Seguridad
Pública combate la extorsión
- El agrupamiento se integra por hombres y mujeres evaluados y

capacitados con estándares nacionales

Morelia, Michoacán, 26 de julio de 2023.-* A través de 172 mujeres y hombres altamente
capacitados en la investigación y persecución del delito, la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), combate la extorsión en sus diferentes modalidades.

Mediante la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE), que se creó el 7 de diciembre
del 2022,  se fortalece el combate a conductas ilícitas que atentan contra los bienes y la
integridad de la sociedad.

El agrupamiento conformado por 45 mujeres y 127 hombres, quienes cuenta con capacidad
y vocación de servicio, ha dado resultados importantes, como el aseguramiento de cuatro
posibles implicados en extorsión a comerciantes de un establecimiento ubicado en el municipio
de Cuitzeo.

El secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes señaló “esto se cumplimentó
el día 18 de julio, elementos de la SIE en conjunto con la Fiscalía General del Estado, Secretaría
de la Defensa Nacional, y Guardia Nacional, realizaron un operativo en la plaza comercial
TextiCuitzeo logrando el aseguramiento del inmueble, cuatro personas y armas”.

Cabe resaltar que el personal de la SIE ha sido evaluado bajo estrictos filtros de control y
confianza, establecidos por instancias de seguridad estatales y federales, a efecto de brindar
un servicio de calidad a las víctimas u ofendidos, evitando así la impunidad y garantizando el
estado de derecho.

Los agentes de este agrupamiento fueron capacitados por más de tres meses por la Fiscalía
General de Justicia del Estado (FGJE) en materia de Protocolos Nacionales de Actuación;
Detención y Conducción de Personas; Niveles de Contacto y Uso de la Fuerza; Registro
Nacional de Detenciones; Derechos humanos; Recepción de la denuncias; Detención e
intervención en casa táctica; Productos de inteligencia y el procesamiento en el lugar de
intervención, entre otros.

De esta manera, el Gobierno del Estado, avanza con firmeza y contundencia para proteger
a las y los michoacanos de actos que atentan contra su bienestar y tranquilidad.

A través de 172 mujeres y hombres altamente capacitados en la investigación y persecución del
delito, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), combate la extorsión en sus diferentes
modalidades.

Cumplimenta FGE orden de
cateo en Hidalgo y asegura

tres motocicletas
Zitácuaro, Michoacán, a 27 de julio de 2023.- En cumplimiento a una orden

de cateo, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) aseguró tres
motocicletas, una de ellas con reporte de robo que se encontraban en el interior
de un inmueble, en el municipio de Hidalgo.

Personal adscrito a la Fiscalía Regional de Zitácuaro, llevó a cabo
actuaciones en un inmueble ubicado en la localidad de Chaparro, en esa
demarcación, donde presumiblemente se llevaban a cabo actos delictivos.

Tras recabar los indicios suficientes, el agente del Ministerio Público solicitó
la respectiva orden de cateo ante la autoridad jurisdiccional, misma que fue
obsequiada.

En atención a dicho mandamiento, elementos de la institución se
constituyeron en el lugar, donde se localizaron y aseguraron tres motocicletas;
una de la marca Italika, con reporte de robo, así como una Bajai, línea pulsar
y una Vento, línea Cyclone, mismas que fueron puestas a disposición del
agente del Ministerio Público para que se lleven a cabo las investigaciones
pertinentes.

La FGE reitera su compromiso de investigar y perseguir los actos que
atenten contra la tranquilidad de la ciudadanía.

Motociclista muere al
accidentarse en el libramiento

de Ciudad Hidalgo
Hidalgo, Mich.- 27 de julio del 2023.- Un joven motociclista falleció tras derrapar

sobre el Libramiento Norte de Ciudad Hidalgo, indicaron autoridades policiales y de
rescate.

El accidente ocurrió la madrugada de este jueves a la altura del kilómetro 4.2.
Tras el percance, el motorista quedó tirado e inerte a la orilla del asfalto, unos
automovilistas lo vieron y avisaron al número de emergencias 911.

En el sitio se presentaron unos paramédicos, quienes confirmaron el deceso del
muchacho, mismo que posteriormente fue identificado como Kevin Alexnder, de 25
años de edad, vecino de la colonia El Jaral.

Unos patrulleros acordonaron el área del hecho y avisaron a la Fiscalía Regional,
cuyos especialistas se encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el
cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

Policías municipales
recuperan un auto que

había sido robado minutos
antes

H. Zitácuaro, Mich. 28 de Julio de 2023.- Gracias a la reacción inmediata
a un reporte del Sistema de Emergencias 911, Policías del Municipio de
Zitácuaro logran recuperar un auto NISSAN ALTIMA, que minutos antes
había sido robado aproximadamente a las 21:25 horas del día 26/07/2023 en
la calle 5 de Mayo, entre calle Guillermo Prieto y Artillería.

Al mando del M. en D. César García Rodríguez Secretario de Seguridad
Pública Municipal, se implementa un operativo de búsqueda y/o localización
del vehículo. Es así que trás varios minutos, los oficiales ubican un auto que
coincide con las mismas características del mencionado en el reporte y que
se encontró sobre la carretera federal Zitacuaro-Toluca, a la altura de la
gasolinera conocida como el “Perico”, al acercarse descubrieron que estaba
en abandono, presuntamente quien iba al volante lo dejó ahí al notar la
presencia de los uniformados.

En ese momento se hace contacto con el propietario, el cuál arriba al
lugar acreditando que es de su propiedad y se le hace entrega del mismo.

#GobiernoDeSoluciones #ProtegerYServir


